



Erklärung für Demokratie und Vielfalt:  
Der Zentralverband des Deutschen Bäckerhandwerks und  
die Gewerkschaft Nahrung-Genuss-Gaststätten (NGG)  
setzen sich gemeinsam für unsere freiheitlich-demokratische  
Grundordnung ein.



**Wir stehen für Freiheit, Demokratie, Rechtsstaat, Vielfalt, Sicherheit, Zusammenhalt und ein weltoffenes Miteinander. All das sind Werte, die Orientierung und Perspektiven bieten.**

Die Wirtschaft in Deutschland ist auf die freiheitliche Demokratie und einen funktionierenden gesellschaftlichen Zusammenhalt angewiesen.

Der Einsatz für unsere Werte ist auch ein Einsatz für den Erhalt sicherer Arbeitsplätze und für den Wohlstand unseres Landes.

Deutschland, einer der wichtigsten Wirtschaftsstandorte Europas, verdankt eben jenen Wohlstand auch sei-

ner Weltoffenheit: Ein großer Teil der Auszubildenden und Beschäftigten der backenden Branche und ihrer Kundinnen und Kunden hat einen Migrationshintergrund. Vielfalt ist unsere Stärke.

Die Menschen, die bei und mit uns arbeiten, sind unsere Kolleginnen und Kollegen. Wir sehen nicht dabei zu, wie die Kultur des Miteinanders untergraben wird.

**Wir treten entschlossen dafür ein, dass sich alle Menschen in unserem Land sicher fühlen - unabhängig von Herkunft, Staatsangehörigkeit, Religion oder politischer Überzeugung.**

**Gemeinsam können wir die Geschichte eines freiheitlichen und wirtschaftlich erfolgreichen Landes fortschreiben. Eines Landes, das Toleranz, Zusammenhalt und Weltoffenheit vereint.**

**Roland Ermer** Präsident  
Zentralverband des Deutschen  
Bäckerhandwerks e.V.

**Guido Zeitler** Vorsitzender der Gewerkschaft  
Nahrung-Genuss-Gaststätten (NGG)